

## Records électriques au 1/100 de seconde

En Septembre **1973**, le Conseil de la **FIAA** réuni à **Édimbourg (Grande-Bretagne)** a pris la décision, ratifiée définitivement par le Congrès de **Rome (Italie)** les **30 & 31 Août 1974**, de considérer à compter du **1<sup>e</sup> janvier 1975**, 2 listes de records et ce pour les épreuves du 100m au 400m, y compris les courses de Haies et les Relais 4x100m :

==> Une liste de records pris électroniquement et établis au 1/100 de sec (pour être plus précis et pour départager les ex æquo).

Cette nouvelle liste, établie primitivement en **1974** (avec des modifications dues à des ajustements), avait comme points de départ, les meilleures performances dans cette catégorie au **1<sup>e</sup> Janvier 1975**, c'est-à-dire des chronos pris au 1/100 de sec avec un appareil électronique entièrement automatique.

==> Une liste des records établis au 1/10 de sec, déjà en vigueur à cette époque et qui était un mélange de performances manuelles et électriques semi-automatiques, liste ne pouvant être continuée à compter du **1<sup>e</sup> Janvier 1975** que par des chronos pris manuellement.

On estimait que la différence généralement admise entre les 2 systèmes de chronométrage était de l'ordre de 2 à 3/10 de sec, selon la distance, en faveur du manuel (pourtant moins précis et moins fiable) sur l'électrique plus proche de la réalité, en raison de l'instantanéité du déclenchement du chronomètre automatique directement commandé par le pistolet du starter. En effet, les juges préposés au chronométrage manuel avantageaient involontairement les performances par un déclenchement légèrement décalé sur le coup de feu ou un arrêt de leur appareil anticipant légèrement la ligne d'arrivée.

C'est la raison pour laquelle, très rapidement, seuls seraient pris en considération les records au 1/100 de sec entièrement électriques, mais on devait passer par une période transitoire de 2 ans (**1975-1977**), le temps qu'il fallait pour que tous les grands pays accueillant régulièrement des compétitions d'athlétisme soient équipés en matériel électronique.

Dans la foulée l'**AEA** a décidé de faire de même pour les records d'Europe lors des réunions à **Varsovie (Pologne)** en Novembre **1973** de son Conseil (le **2**) et de son Congrès (les **3 & 4**).

Quant à la **FFA** elle a attendu la réunion de son Comité directeur en session plénière le **24 Mai 1975** pour décider de reconnaître les 2 types de records à partir du **1<sup>e</sup> Janvier 1976**.

### Listes des meilleures performances mondiales, européennes et françaises électriques au 1/100 de seconde

(Arrêtées avant l'ouverture des Championnats d'Europe de **Rome** au **2 Septembre 1974**)

#### Hommes

	Monde	Europe	France
100m	9"95 - Jim HINES - EU Mexico (MEX), le 14.10.68	10"07 - Valery BORZOV - URSS Munich (RFA), le 31.08.72	10"11 - Roger BAMBUCK - CA Montreuil Mexico (MEX), le 14.10.68
200m	19"83 - Tommie SMITH - EU Mexico (MEX), le 16.10.68	20"00 - Valery BORZOV - URSS Munich (RFA), le 04.09.72	20"47 - Roger BAMBUCK - CA Montreuil Mexico (MEX), le 16.10.68
400m	43"86 - Lee EVANS - EU Mexico (MEX), le 18.10.68	44"70 - Karl HONZ - RFA Munich (RFA), le 21.07.72	45"77 - Christian NICOLAU - Grenoble UC Mexico (MEX), le 16.10.68
110m Haies	13"24 - Rod MILBURN - EU Munich (RFA), le 07.09.72	13"34 - Guy DRUT - FRA Munich (RFA), le 07.09.72	<u>13"34 - Guy DRUT - Etoile Oignies Munich (RFA), le 07.09.72</u>
400m Haies	47"82 - John AKIIL-BUA - OUG Munich (RFA), le 02.09.72	48"12 - David HEMERY - GBR Mexico (MEX), le 15.10.68	<u>49"15 - Jean-Claude NALLET - AC Paris Helsinki (FIN), le 12.08.71</u>
Relais 4x100m	38"19 - Etats-Unis Black, Taylor, Tinker, Hart Munich (RFA), le 10.09.72	38"42 - France Fenouil, Delecour, Piquemal, Bambuck Mexico (MEX), le 20.10.68	38"42 - Equipe nationale Fenouil, Delecour, Piquemal, Bambuck Mexico (MEX), le 20.10.68

#### Dames

	Monde	Europe	France
100m	11"07 - Renate STECHER - RDA Munich (RFA), le 02.09.72	11"07 - Renate STECHER - RDA Munich (RFA), le 02.09.72	11"36 - Sylviane TELLIEZ - Racing CF Munich (RFA), le 01.09.72
200m	<b>22"21 - Irena SZEWINSKA - POL Potsdam (RDA), le 13.06.74</b>	<b>22"21 - Irena SZEWINSKA - POL Potsdam (RDA), le 13.06.74</b>	23"02 - Nicole MONTANDON - US Métro T Mexico (MEX), le 17.10.68
400m	<b><u>50"78 - Riitta SALIN - FIN Helsinki (FIN), le 18.08.74</u></b>	<b><u>50"78 - Riitta SALIN - FIN Helsinki (FIN), le 18.08.74</u></b>	51"72 - Nicole DUCLOS - CA Brive Athènes (GRE), le 18.09.69
100m Haies	12"59 - Annelie EHRHARDT - RDA Munich (RFA), le 08.09.72	12"59 - Annelie EHRHARDT - RDA Munich (RFA), le 08.09.72	13"30 - Jacqueline ANDRÉ - Nantes EC Munich (RFA), le 07.09.72
Relais 4x100m	<u>42"81 - RFA Krause, Mickler, Richter, Rosendahl Munich (RFA), le 10.09.72</u>	<u>42"81 - RFA Krause, Mickler, Richter, Rosendahl Munich (RFA), le 10.09.72</u>	<u>44"30 - Equipe nationale Alayrangués, Meyer, Montandon, Telliez Mexico (MEX), le 20.10.68</u>

Les chronos qui ne seront finalement jamais homologués comme records car améliorés entre septembre **1974** et les ratifications définitives sont soulignés.